
 

 

Informationsanlass der Primarschule Rickenbach 

Am Samstag, 22. April 2023, fand die erste Informationsveranstaltung der Primarschule Rickenbach 

im Singsaal des SH Hofacker statt. Rund 40 Interessierte folgten der Einladung der 

Primarschulpflege. 

Die Veranstaltung hatte zum Ziel, die Primarschule und deren Strukturen zu erklären, die Vorstellung 

der Anwesenden Behörden-/Schulmitglieder und zudem sollten die Anwesenden über aktuelle 

Projekte oder Änderungen informiert werden.  

Strukturen der Primarschule Rickenbach 

Zuerst wurden die Strukturen der Primarschule Rickenbach vorgestellt. Anschliessend stellten die 

Behördenmitglieder, die Schulleitungen, die Leiterin Schulverwaltung, die Hortleitung und der 

Elternratspräsiden sich und ihre Ressorts bzw. ihre Zuständigkeitsbereiche vor.  

Robert Hinnen  Präsidium Gemeinderat, Ressort Liegenschaften und Werke 

Evi Meili  Präsidium Primarschulpflege, Ressort Finanzen 

Matthias Burg  Ressort schulergänzende Betreuung 

Pascal Hug   Ressort Sonderpädagogik 

Manuel Iffert  Ressort Qualitätssicherung und Infrastruktur 

Gaby Crameri  Ressort Schüler: innenbelange 

Niklaus Gehring Schulleitung 

Nicole Schallhart Schulleitung 

Bea Bachmann Schulverwaltung 

Susanne Scherer Leitung Hort 

Thomas Grundmann Präsidium Elternrat 

 

 

Legislaturziele 

 

Die Anwesenden erhielten einen Überblick über die einzelnen Funktionen. Im Anschluss präsentierte 
Evi Meili die Legislaturziele 2022 – 2026 und erläuterte deren Hintergrund: 

 

• Die PSR ist ein attraktiver Arbeitgeber. 

• Die PSR erlangt eine Effizienzsteigerung durch die Überprüfung und Optimierung der 

schulinternen Abläufe. 

• Die Zusammenarbeit der ADER-Schulen wird aktiv gefördert und mögliche Synergien werden 
definiert und genutzt. 

• Die PSR verfolgt die Weiterführung der Digitalisierung in allen Bereichen der Schule. 

• Die PSR verfügt über eine umsetzbare Strategie für ein neues funktionierendes Model in der 

Sonderpädagogik. 

 

 

Informationen über aktuelle Projekte / Änderungen 

 

Matthias Burg, Ressortvorsteher schulergänzende Betreuung, erörterte einige Entwicklungszahlen in 
Bezug auf die betreuten Kinder und die Finanzen. Im Anschluss erläuterte er die angepassten 

Elterntarife und deren Zusammensetzung Weiter wurde auf die neu aufgestellte 

Subventionsverordnung aufmerksam gemacht, welche an der kommenden Gemeindeversammlung 
zur Abstimmung stehen wird.  

 



 

 

Die operativen Anpassungen im Betriebsreglement wurden durch die Hortleitung, Susanne Scherer, 

präsentiert. 

 
Die wichtigsten Änderungen beinhalten folgende Punkte: 

 

• Anmeldung für das neue SJ bis spätestens 25. Juni – (zuvor 15. Juni) 

• Anmeldungen unter dem Jahr möglich, sofern Platz vorhanden 

• Kündigung neu unter Einhaltung von drei Monaten Kündigungsfrist über das ganze Jahr auf 

Monatsende möglich (unabhängig ob einzelne Module oder ganze Betreuung) 

• Eine Reduktion/Kündigung des Angebotes ausserhalb Kündigungsfrist möglich, sofern es 
Kinder auf der Warteliste hat 

 

Das neue Betriebsreglement ist per 01. August 2023 gültig und wird auf der Homepage der 
Primarschule Rickenbach aufgeschaltet. 

 

Im Anschluss informierte Pascal Hug aus dem Bereich Schüler: innenbelange über den Stand des 
neuen Schulwegreglements. Das neue Schulwegreglement wird in Zusammenarbeit mit dem Elternrat 

erstellt und veröffentlich sobald es freigegeben wurde. 

 
Als nächster Punkt stand die Information zum Stand der Schulraumplanung an, welche durch Robert 

Hinnen als Ressortvorsteher Liegenschaften und Werke erläutert wurden. Dabei wurde der 

Werdegang dieses umfangreichen Projektes für alle Anwesenden noch einmal zusammengefasst 
und Fragen aus den Reihen der Anwesenden beantwortet. 

 
 

Eingereichte und spontane Fragen 

 
Zum Schluss hatten die Anwesenden noch die Möglichkeit Fragen zu stellen und natürlich wurden die 

vorgängig eingereichten Fragen beantwortet: 

 

Frage 1: Zurzeit wird viel Administratives mittels Papier erledigt. Könnte man dies nicht 

digitalisieren?  

Antwort: Die Digitalisierung ist ein Legislaturziel und darin enthalten die Weiterführung der 

Digitalisierung in allen Bereichen der Schule 

 

Frage 2: Gibt es einen Grund für das Ungleichgewicht der Schulklassen (Kiga, Unterstufe, 

Mittelstufe) der beiden Schulstandorte? 

Antwort: Nebst den unterschiedlichen Schülerzahlen der beiden Standorte hat die Zuweisung 

der Klassen mit dem in der Vergangenheit bestehenden Bedürfnis einer zusätzlichen 

Mittelstufenklasse zu tun. Weiter sind die Möglichkeiten aufgrund der Schulräume 
begrenzt. 

 

Frage 3: Die Kosten für den schulischen Betrieb steigen von Jahr zu Jahr. Was ist der Grund 

dafür und gibt es Möglichkeiten die Kosten zu bremsen oder einzudämmen? 

Antwort: Die Kostenaufteilung der PSR wurden anhand der an der letzten 

Gemeindeversammlung vorgestellten Folien (Aufwand Bereich Bildung) präsentiert. 

Dabei wurde auch gezeigt, dass die Kosten pro Schüler in Rickenbach zurzeit unter 
dem Kantonsdurchschnitt liegen. 

 

Frage 4: Wie wird der Schulbus für die 1./2. Klasse organisiert? 

Antwort: Aufgrund des noch nicht verabschiedeten Schulwegreglements konnte diese Frage im 

Moment noch nicht im Detail beantwortet werden. 
 

Frage 5: Wäre es möglich den Ferienplan der PSR auf den Ferienplan in Winterthur anzupassen? 



 

 

Antwort: Die Möglichkeit dazu besteht im Grundsatz für die Sport- und Frühlings- bzw. Heuferien. 

Dabei ist das allgemeine Bedürfnis jedoch zu berücksichtigen und es ist zu vermeiden, 

dass die Ferien der Primar- und Sekundarschule in Rickenbach nicht mehr aufeinander 
abgestimmt sind. 

 

Frage 6: Ist der Platzbedarf für den Schulhausneubau verifiziert oder besteht die Gefahr, dass 

der neu gewonnene Schulraum in 10 Jahren nicht mehr ausreicht? 

Antwort: Die Schülerzahlen der Zukunft zu bestimmen ist sehr schwer. Aus diesem Grund wird die 
Modulbauweise konkret geprüft, welche eine gewisse Flexibilität in Bezug auf den 

Schulraum ermöglichen würde. 
 

Frage 7: Vor ca. 2 Jahren nahmen die Eltern der Schulkinder an einer Zufriedenheitsumfrage 

der Schule teil. Gibt es daraus Ergebnisse und wird es zeitnah wieder eine solche 

Umfrage geben? 

Antwort: Die Schulpflege möchte sich auf die Zukunft konzentrieren und dabei auch die 
Meinungen der Angestellten der Schule, sowie der Eltern abholen. In diesem 

Zusammenhang ist eine Umfrage für Mitarbeiter/Innen der Primarschule Rickenbach, 

sowie eine separate Umfrage für die Eltern von Kindern in der Primarschule 
Rickenbach in Planung. Selbstverständlich werden die Ergebnisse im Anschluss an die 

Auswertung publiziert. 

 
 

Austausch und Apéro 

 

Nach Beantwortung aller vorher eingereichten und spontan gestellten Fragen, konnten die 

Teilnehmer der Informationsveranstaltung beim Apéro weitere Fragen stellen und sich im direkten 
Gespräch besser kennenlernen. 

 

Mittels QR-Codes konnten die Teilnehmer der Veranstaltung noch eine Rückmeldung zur  
Veranstaltung abgeben. (Das Resultat dieser Rückmeldungen kann unter folgendem Link aufgerufen 

werden: 

 

20230427_Zusammenfassung_Feedback_Infoveranstaltung.pdf  
 

In welcher Regelmässigkeit weitere Informationsanlässe durchgeführt werden, wird nach dem 
erfolgreichen ersten Anlass nun in der Schulpflege besprochen. Dazu werden wir Sie zum 

entsprechenden Zeitpunkt informieren.  
 

 

Die Primarschulpflege, sowie das ganze Team bedankt sich herzlich für das grosse Interesse. 

 

Primarschule Rickenbach 

Schulpflege 

https://primarschulerickenbach.sharepoint.com/:b:/r/sites/SchulpflegeSchulleitung/Freigegebene%20Dokumente/05_Entwicklung%20und%20Qualit%C3%A4t/55_Zufriedenheit%20Veranstaltungen/20230427_Zusammenfassung_Feedback_Infoveranstaltung.pdf?csf=1&web=1&e=BIan4R

